
Colima, Col., 19 de abril de 2016. 

Intervención del secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, en 
reunión con maestros y padres de familia del jardín de niños Rosaura Zapata 

Muy buenas tardes ya. 

Para mí es un honor poder estar hoy aquí en este jardín de niños Rosaura Zapata. 

Señora directora, gracias por tenernos hoy aquí en este extraordinario plantel con 
tanta historia. 

Y quiero agradecer también a mi amigo el señor gobernador del estado de Colima, 
Nacho Peralta. 

Un gobernador que es un gran amigo. Somos de la misma generación que nos ha 
tocado trabajar en diversas trincheras de manera conjunta. Particularmente, en esta 
gran transformación que está haciendo el presidente de la educación, como lo hizo 
justamente con las telecomunicaciones, que fue una responsabilidad que tuvo 
anteriormente el señor gobernador, y que gracias a esa reforma que en gran medida 
trabajó e impulsó, nos tocaron muchos desvelos juntos, pero que comandó y que 
hizo el gobernador Nacho Peralta. 

Hoy por ejemplo, los celulares y las cuentas de celulares en el país han bajado 30 
por ciento. 

En general los servicios de telefonía han bajado. La inversión ha aumentado, con lo 
que hacia adelante tendremos cada vez mejores servicios y a menores costos, que 
de eso se trata. 

Y esa fue una gran reforma la que encabezó y que tuvo una gran responsabilidad 
de que sucediera el nuevo gobernador de Colima y para mí es un gusto  poder 
estar  hoy aquí. 

Un estado que, como lo ha dicho Nacho, además se caracteriza por ser un estado 
que va a la vanguardia en materia educativa. Desde hace mucho tiempo, como aquí 
lo ha recordado el señor gobernador, Colima ha sido tierra de grandes maestros, de 
los mejores  maestros que ha tenido el país y hoy lo sigue demostrando. 

Lo sigue demostrando en este proceso de transformación y de cambio educativo, 
en donde los  maestros de Colima de una gran responsabilidad y con un gran 
sentido de su vocación han, por ejemplo, participado de manera abrumadora en el 
proceso de evaluación. 

En Colima se tiene una tasa de participación prácticamente del cien por ciento 
únicamente de los convocados, dos maestros no se presentaron a la evaluación de 
casi mil maestros que se convocaron a la evaluación. Únicamente hubo dos que no 
se presentaron, y ése es el nivel de responsabilidad que tienen los maestros y el 
magisterio de Colima. 

Quiero felicitar, por supuesto, a todos los maestros que están aquí, a los líderes que 
nos acompañan, por mostrar esa responsabilidad histórica que tienen los maestros 
de Colima en el estado. 



Pero no sólo eso, además lo están también demostrando los resultados. Los 
maestros de Colima también tuvieron los mejores, o algunos de los mejores 
resultados a nivel nacional, y sus porcentajes tanto, por ejemplo, de quienes 
obtuvieron un resultado Insuficiente, fue mucho menor que el promedio nacional; y 
quienes tuvieron un resultado Bueno y Destacado o Excelente, también fue muy 
superior al promedio nacional. 

Y eso es algo que nos debe de dar mucho orgullo, señor gobernador, le debe de 
dar mucho orgullo, porque se está demostrando que Colima tiene a muchos de los 
mejores maestros de México, como ha sido su tradición, y ahora lo han demostrado 
en esta evaluación, tanto con su participación como con sus resultados que han 
quedado muy por encima del promedio nacional. 

Y junto con ello para mí, el día de hoy, señor gobernador, es un honor poder estar 
aquí con usted en un gobierno que inicia, y que está revolucionando también a 
Colima, y que además, sabemos de su conciencia y de su aprecio por la educación. 

Usted es una historia de alguien que ha podido llegar a ser gobernador gracias a 
una buena educación. Usted siempre lo procuró, siempre lo hizo y sabe que la gran 
transformación del país es a  través de la educación. 

Y por eso es un honor que el día de hoy estemos dando arranque a la primera 
inauguración o reinauguración de una escuela que fue beneficiada con el Programa 
de Escuelas al CIEN. 

Como lo decíamos hace un momento, éste es un programa que invierte 50 mil 
millones de pesos adicionales al presupuesto de infraestructura del país; es decir 
casi tres mil millones de dólares; de esa dimensión es este programa, para poder 
arreglar y dejar en condiciones de dignidad a un poco más de 33 mil escuelas en 
todo el país. 

Y hoy aquí, en Colima, en este jardín de niños Rosalba Zapata, estamos izando la 
primer bandera blanca que será el símbolo de las escuelas que ya sean Escuelas 
al CIEN. 

Cada escuela que estemos inaugurando tendrá este símbolo, de su bandera blanca, 
de que ya es una Escuela al CIEN, y ésta es la primera del país. 

Habrá otras 400 en Colima, con una inversión de 650 millones de pesos para 
Colima, y ésta es la primera. Yo lo quiero felicitar, señor gobernador; por supuesto, 
a todos los poderes que hoy están aquí, porque finalmente la educación es un 
esfuerzo de todos; es un esfuerzo de los maestros, es un esfuerzo del Estado 
mexicano en su conjunto, y por supuesto es un esfuerzo de los padres de familia, a 
quienes yo también quiero felicitar y pedir que haya un aplauso para el Comité de 
Infraestructura de esta escuela. 

El Comité de Infraestructura, en cada una de las 33 mil escuelas que serán Escuelas 
al CIEN en el país, se ha instaurado un Comité de Infraestructura, dentro del 
Consejo Escolar de Participación Social, un grupo de madres y de padres de familia 
se agrupa para poder ser los responsables de verificar que la obra se lleve a cabo 
conforme se había planeado y que la obra quedó en conformidad con los padres de 
familia. 



Hasta que no esté aprobada por los padres de familia, nosotros no damos por 
terminada la obra ni se paga a quien haya hecho la obra. Hasta que no esté en 
conformidad con los padres de familia, y después a este comité le toca seguirle 
dando vigilancia de que el plantel se mantenga en buenas condiciones, que los 
bebederos que fuimos a ver y que son nuevos estén funcionando, y si no lo es que 
nos los reporten para poderlos venir a arreglar y también poner en orden a quienes 
se encargan de darle mantenimiento a los bebederos. 

Ese es el trabajo conjunto: padres de familia, maestros; autoridad local, autoridad 
federal; que está haciendo posible esta transformación por la educación, porque la 
batalla por la educación, es la batalla en la que estamos en estos momentos: es la 
batalla por México, es la batalla por el futuro de este país. 

La única manera de realmente lograr una transformación económica, social de 
México, es a través de México; de una educación que nos dé ciudadanos más libres, 
con un país más justo, más felices, porque se pueden dedicar a lo que quieren, y 
que eso en la educación es una palanca de transformación y, por eso, la batalla que 
estamos dando hoy en día. 

Es la batalla por México, es la batalla por el futuro, es la batalla por los niños y por 
eso no vamos a parar. No vamos a parar porque no es posible que este país haya 
quien siga pensando que se puede dejar a un niño sin clases para ir a una marcha. 

Todo mundo tiene derecho a marchar y a protestar, pero nadie tiene derecho dejar 
a un niño sin clases y esa es la batalla que estamos dando hoy y es una batalla 
incluso de tener escuelas más dignas como lo merecen los niños y los  maestros; 
incluye que tengamos escuelas más eficiente y que tengamos  maestros  mejor 
preparados y apoyándolos en su profesionalización que incluye como lo estaremos 
haciendo próximamente en tener nuevos planes y programas de estudio que se 
renueven y que sean los planes y programas para el siglo XXI. 

Esa es la batalla que se están dando señor gobernador y que yo sé que usted es 
un gran aliado, así como lo son las madres y los padres de familia. 

La gran mayoría de los  maestros, porque todo es por ellos, todo es porque los niños 
de México tengan un mejor futuro a través de mejores escuelas y los 
mejores  maestros y mejor educación. 

Muchas felicidades y felicidades señora directora por ese la primera escuela del 
país en ser en una Escuela al CIEN. 

  

Felicidades.     


